

1129/11-2002

**PERANAN ZAKAT DALAM PEMBANGUNAN
EKONOMI MASYARAKAT**
(Studi Kasus Pengelolaan Zakat Oleh Bazis Semen Padang)

SKRIPSI

Diajukan guna memenuhi Sebagian Persyaratan
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Hukum

OLEH ;

DESSI SUSLAWATI

96 140 040



**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG
2001**

NO.REG. 1159/PK.III/VIII-2001

PERANAN ZAKAT DALAM PEMBANGUNAN EKONOMI MASYARAKAT

(Studi Kasus Pengelolaan Zakat Oleh Bazis Semen Padang)

(Dessi Suslawati, 96 140 040, Fakultas Hukum Unand, 58 hal, 2001)

ABSTRAK

Indonesia dewasa ini mengalami krisis ekonomi yang berkepanjangan yang menyebabkan kacaunya kehidupan perekonomian Indonesia, kemudian lahir istilah ekonomi kerakyatan yang bertujuan untuk memperbaiki iklim demokrasi yang berkeadilan sosial, yang memfokuskan perhatian pada upaya pemberdayaan masyarakat ekonomi lemah, maka dalam rangka menumbuhkan kekuatan ekonomi masyarakat ekonomi lemah dan pengusaha kecil dapat ditarik alternatif pemecahan masalah yaitu melalui pengelolaan dan pengembangan zakat. Dengan adanya ajaran zakat diharapkan dapat membantu mengurangi terjadinya ketimpangan sosial dan meningkatkan taraf kehidupan perekonomian rakyat. Hal inilah yang membuat penulis merasa tertarik untuk membahasnya dalam karya tulis berbentuk skripsi.

Adapun permasalahan yang penulis angkat ialah Pertama : bagaimanakah sistem pengelolaan zakat yang dilakukan oleh bazis Semen Padang; Kedua : apakah zakat yang dikelola oleh bazis Semen Padang sudah berfungsi sebagai sarana pembangunan ekonomi masyarakat; Ketiga: kendala-kendala apa yang dihadapi oleh bazis Semen Padang dalam pengelolaan zakat.

Dalam penelitian penulis melakukan pendekatan yuridis sosiologis, sifat penelitian bersifat deskriptif, alat pengumpulan data yaitu berupa studi dokumen dan wawancara dengan sumber-sumber yang terkait, data tersebut kemudian dianalisa dengan menggunakan metode analisa kualitatif.

Setelah data penulis bahas maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut ; Pertama : Dalam pengumpulan dana zakat Bazis Semen Padang langsung memotong gaji karyawan PT. Semen Padang setiap bulannya sebanyak 2,5% yang ditransfer ke rekening Bazis yang ada pada bank yang telah ditentukan; Kedua: Penyaluran dana diberikan sesuai dengan kebutuhan dari ashnaf delapan dan lebih diutamakan kepada masyarakat yang berada di lingkungan sekitar Semen Padang ; Ketiga: Dalam melaksanakan pengelolaan zakat Bazis Semen Padang memiliki sistem dan prosedur operasional yang meliputi: proses administrasi dan inventarisasi yang terdiri dari proses administrasi personil, proses administrasi surat menyurat, proses administrasi perlengkapan dan peralatan, proses administrasi keuangan, proses operasional bantuan bazis, proses penyaluran bantuan, proses evaluasi bantuan bazis.

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Kelangsungan hidup suatu negara tidak hanya tergantung pada kehidupan politik, namun juga ditentukan oleh masalah perekonomian yang akan membawa negara itu makmur atau miskin. Oleh karena itu, masalah perekonomian perlu mendapat perhatian yang serius dari pemerintah.

Sampai saat ini, Indonesia masih dilanda berbagai krisis, salah satu krisis tersebut adalah krisis ekonomi. Pembangunan ekonomi yang dijalankan hanya berpihak pada kelompok tertentu saja, sehingga kelompok ini selalu diuntungkan, sedangkan kelompok yang lain selalu dirugikan.

Melihat ambruknya perekonomian Indonesia saat ini, lahirlah istilah ekonomi kerakyatan yang dicetuskan oleh Kabinet Reformasi. Kepentingan gagasan pengembangan ekonomi kerakyatan ini bertujuan untuk memperbaiki iklim demokrasi yang berkeadilan sosial, yang memfokuskan perhatian pada upaya pemberdayaan masyarakat ekonomi lemah.

Negara Indonesia, sebagaimana yang tercantum dalam konstitusi, menganut sistem perekonomian yang berasaskan kekeluargaan. Hal ini terlihat dalam pasal 33 Undang-undang Dasar 1945, yang secara teori menggambarkan pertumbuhan ekonomi yang akan di capai secara nasional diperoleh melalui pengembangan ekonomi rakyat. Namun dalam prakteknya sistem perekonomian yang dijalankan telah menyimpang dari bunyi pasal diatas. Sistem perekonomian yang di jalankan berkiblat pada sistem ekonomi kapitalistik yang hanya barpihak pada kelompok ekonomi kuat.

Pertumbuhan kelembagaan dan sistem ekonomi di Indonesia telah melupakan sendi-sendi dasar yang sesungguhnya, yaitu ketahanan ekonomi rakyat. Jalan menuju puncak globalisasi tidak tercapai, bahkan Indonesia jatuh kelembah kemiskinan.

Dalam TAP MPR No XVI/MPR/1998 tentang "Politik Ekonomi dalam Demokrasi Ekonomi" pasal 4, dinyatakan bahwa pengusaha ekonomi lemah diperlakukan secara adil, didorong dan dibantu dalam mengembangkan usaha dan segala kepentingan ekonominya, terutama dalam pemanfaatan sumber daya alam. Dari pasal 4 TAP MPR di atas, diharapkan dapat dibangun paradigma baru perekonomian Indonesia, yakni pemihakan pada masyarakat ekonomi lemah dan pengusaha kecil.

Kegiatan perekonomian yang dilakukan di Indonesia adalah sistem kapitalistik, dimana sistem ini mengakui kepemilikan individu terhadap harta benda dan tanah dapat memacu pertumbuhan yang sangat cepat. Pertumbuhan yang sangat cepat itu menghasilkan kekayaan yang berlimpah. Proses pertumbuhan yang sangat cepat itu pula yang melahirkan ketimpangan sosial yang luar biasa. Islam mengajarkan jika zakat diterapkan, maka akan tercipta pemerataan.¹ Oleh karena itu paradigma baru perekonomian yang meletakkan dasar keadilan dapat terlihat dari ajaran zakat.

Dari pemikiran diatas dapat ditarik alternatif pemecahan masalah dalam rangka menumbuhkan kekuatan ekonomi masyarakat lemah dan pengusaha kecil yaitu melalui pengelolaan dan pengembangan zakat. Di negara Indonesia yang

¹ Kunto Wijoyo, 1994, *Dinamika Sejarah Umat Islam Indonesia*, Sahaluddin Press, Yogyakarta, hal 9.

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan.

Adapun kesimpulan dari pembahasan permasalahan dari pada skripsi ini adalah :

1. Pengumpulan dana zakat oleh Bazis Semen Padang dilakukan dengan pemotongan gaji karyawan PT. Semen Padang setiap bulannya sebesar 2,5% yang langsung ditransfer dari kas PT. Semen Padang melalui bank yang ditunjuk Bazis. Penyaluran dana zakat disalurkan dalam bentuk uang, barang/bahan, pembinaan mental dalam wirid pengajian yang diberikan kepada ashraf delapan disesuaikan dengan bantuan yang dibutuhkan. Dalam melakukan pengelolaan Bazis Semen Padang memiliki sistem dan prosedur operasional yang meliputi : Proses administrasi dan inventarisasi yang terdiri dari proses administrasi personil, proses administrasi surat menyurat, proses administrasi perlengkapan dan peralatan, proses administrasi keuangan, proses operasional bantuan bazis, proses penyaluran bantuan, proses evaluasi bantuan bazis.
2. Dana Zis Semen Padang sangat membantu perekonomian masyarakat sekitar yang diberikan melalui pemberian modal untuk usaha produktif.
3. Kendala yang ditemui dalam pengelolaan dana zakat bazis Semen Padang yaitu diantaranya mengenai kurangnya sumber daya manusia yang memenuhi kriteria pengurus bazis, tidak seimbang dana yang tersedia dengan kebutuhan yang diperlukan oleh masyarakat dan belum adanya

DAFTAR PUSTAKA

- Abdurrahman Qadir. Dr. MA, Zakat (Dalam Dimensi Mahdhah dan Sosial), 1998, Jakarta, PT. Raja Grafindo Persada
- Afzalur Rahman, Doktrin Ekonomi Islam Jilid 3, 1996, Yogyakarta. PT. Dana Bhakti Wakaf
- Kunto Wijaya, Dinamika Sejarah Umat Islam Indonesia, 1998, Yogyakarta, Sahaluddin Press
- Muhammad Al-Assal Dr. & Dr. Fathi Ahmad Abdul Karim, Alih Bahasa oleh Dr. A. Imam Saefudin, Sistem, Prinsip dan Tujuan Ekonomi Islam, 1998, Semarang, CV. Pustaka Setia
- Mohammad Daud Ali, Sistem Ekonomi Islam Zakat Dan Wakaf, 1998, Jakarta, UI-Press
- Rahmat Djatnika, Infak Sadakah, Zakat dan Wakaf Sebagai Komponen Dalam Pembangunan, Surabaya, Al-Ikhlash
- Syaifwan Idris, Gerakan Zakat Dalam Pemberdayaan Ekonomi Umat : Pendekatan Transformatif, 1997, Jakarta, Patra Bangsa
- Yusuf Qardawi, Hukum Zakat, 1998, Jakarta, Litera Antar Nusa & Mizan.
- Zakiah Daradjat, Zakat Pembersih Harta dan Jiwa, 1996, Bandung, Ruhama.
- Undang-undang No. 38 Tahun 1999 Tentang Pengelolaan Zakat
- Kep. Menag. No. 581 Tahun 1999 Tentang Pelaksanaan Undang-undang Pengelolaan Zakat